



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 29 de diciembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

LA EMOCIÓN DE DESLIZARSE SOBRE HIELO EN XOCHIMILCO. Desde el inicio de diciembre la Navidad llegó a cada rincón de la Ciudad de México y este año también arribó con pistas de hielo impulsadas por el Gobierno capitalino a zonas donde no habían estado o, de plano, llegaron alguna vez, como es el caso de las demarcaciones de Tláhuac, Tlalpan o Milpa Alta. A partir de las 13:00 horas, las filas de padres de familia, parejas y pequeños se forman a la entrada de la pista de hielo a la espera de que se les entreguen un par de patines. Esta y otras actividades forman parte de la estrategia del Gobierno capitalino, que implementó **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, para “descentralizar” las actividades navideñas a las zonas más apartadas de la capital durante esas fechas. **Uni.18**

URGEN A ARTICULAR GASTO A CUIDADOS. Aunque el Presupuesto de Egresos establece alrededor de 3 mil millones de pesos para políticas enfocadas en Cuidados, especialistas urgieron al gobierno capitalino a crear una ley en esta materia que de articulación al ejercicio del monto. El 29 de octubre en el marco de la conmemoración del Día Internacional de los Cuidados y el Apoyo, **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, había previsto que crear un sistema de Cuidados, el cual deberá garantizar los derechos de personas cuidadores y de quienes requieren cuidados, requeriría 10 mil millones de pesos anuales. **Ref.1-ciudad**

PRESUPUESTO PARA LA CDMX RESPONDE A RETOS. La Presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, la diputada morenista Valentina Valia Batres Guadarrama, dejó en claro que el presupuesto aprobado para la capital del país correspondiente al ejercicio 2025 responde a los retos y garantiza un balance sostenible. Precisó que la propuesta enviada por **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina**, que fue analizada y aprobada por los legisladores, busca responder los retos de la metrópoli. **Pre.4-metrópoli**

VENUNSTIANO CARRANZA ES RECONOCIDA POR CLARA BRUGADA COMO EJEMPLO DE ÉXITO DEPORTIVO EN LA CDMX. La alcaldía Venustiano Carranza liderada por Evelyn Parra Álvarez, fue reconocida como una de las cinco demarcaciones con mayor número de medallas en el marco del Premio a lo Mejor del Deporte 2024 de la Ciudad de México. Este logro fue destacado por **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina**, quien destacó la labor de la demarcación como un ejemplo en el impulso y desarrollo del deporte en la ciudad. **Pre.4, Metro 9-Cd**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

AÑO NUEVO EN CDMX, SIN FUEGOS ARTIFICIALES. Los festejos de año nuevo en la Ciudad de México tendrán que realizarse sin pirotecnia, ya que el gobierno local prohibió su uso en eventos oficiales entre el 25 de diciembre y el 6 de enero, según un acuerdo publicado en la Gaceta Oficial. La restricción, dada a conocer un día después de Navidad, también considera a la Administración Pública Federal y pide a las alcaldías negar cualquier permiso para detonar estos artefactos en ese periodo. "Se prohíbe el uso de fuegos y artificios pirotécnicos en cualquier evento organizado por dependencias o entidades de la Administración Pública Federal y de la Ciudad de México, así como la quema de cualquier material o residuo a cielo abierto, salvo en los casos de excepción previstos en la Ley Ambiental de la CdMX", señala el documento **Sol 14**

ALISTAN EL ANGEL. Ayer comenzó a ser instalado el escenario para el concierto de Fin de Año. **Ref.1-Cd**

ALISTAN FIESTA EN REFORMA. El sonido Poly Marchs trabajaba este sábado en la instalación de su equipo de luces y sonido para la celebración de Fin de Año en Paseo de la Reforma, el cual prometen convertir en la discoteca más grande del mundo, con casi un kilómetro de montaje. **Sol 14**

CIERRE DE AÑO SIN PIROTECNIA. El Año Nuevo suele amanecer con calles vacías y contaminadas en la Ciudad de México por la pirotecnia y basura que dejan. Sin embargo ese 1 de enero de 2025 será distinto porque el gobierno capitalino decretó suspender la quema de pirotecnia en el Angel de la Independencia y en las 16 alcaldías. Sin embargo, esta restricción no afectará el espectáculo de luz y sonido que se prepara en el Angel de la Independencia y Paseo de la Reforma con el sonido Polymarchs, que ambientará la despedida del año viejo y la llegada del nuevo. **Gráfico 1-2**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CAE MUJER QUE ROBÓ BEBÉ EN NAVIDAD. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana lograron la detención de una mujer en la alcaldía Álvaro Obregón, en la Ciudad de México que secuestró a una bebé de 30 días de nacida. La detenida era amiga de la madre y aprovechó la cena de Navidad, el 24 de diciembre para cometer el robo. Su intención, según reportes, es extorsionar a los familiares. El 25 de diciembre, la Policía Bancaria e Industrial recuperó a la menor y detuvo a la probable responsable, de 22 años, quien fue trasladada al Ministerio Público de la Fiscalía Antisecuestro. **Uni.2-A**



FALLECE AL CHOCAR CONTRA CAMIÓN DE BASURA. Un motociclista, de 32 años de edad falleció al chocar contra un camión de limpia sobre la Calzada de Tlalpan, altura de la Alcaldía Coyoacán. El accidente se reportó alrededor de las 8:00 horas del ayer, entre las calles Dakota y Escocia, en la Colonia Parque San Andrés, con dirección al Sur. De acuerdo con los reportes, el motociclista posiblemente conducía a exceso de velocidad y por eso no frenó a tiempo al encontrarse con el camión estacionado. Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron movilizados al lugar del accidente, así como paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas. **Ref.4-seguridad, Exc.15-Com, Pre.20**

DA SU ÚLTIMA RODADA. Un motociclista que circulaba por el carril confinado en Eje 1 Norte, hacia la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional, en la alcaldía Venustiano Carranza, perdió el control, derrapó y murió. **Ref.4**

MUERE AL ESTRELLAR SU AUTO EN POSTE. Un conductor falleció mientras el copiloto resultó gravemente herido luego de que la tarde noche del pasado viernes impactó su auto Susuki Swift contra un puente peatonal, sobre la Calzada Ignacio Zaragoza, frente al puente de La Concordia, con dirección al Centro Histórico, en la alcaldía Iztapalapa. **Pre.23**

CAPTURAN A UN SUJETO CON CELULARES ROBADOS. Un sujeto, de 29 años de edad, fue sorprendido en posesión de 13 teléfonos, al parecer, robados en el Centro Histórico, Alcaldía Cuauhtémoc De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, aparentemente, el hombre aprovechaba las calles abarrotadas para extraer los celulares de los transeúntes. Gracias la denuncia de un peatón que se dio cuenta cuando el sujeto le quitó sus pertenencias, en la esquina de Madero y la Plaza de la Constitución, el sospechoso fue detenido por elementos de SSC. **Ref.4**

CAE PRESUNTO LADRÓN DE AUTOPARTES EN LA DOCTORES. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México en la alcaldía Cuauhtémoc, detuvieron a un hombre que probablemente realizó detonaciones en contra de los uniformados cuando fue sorprendido mientras se llevaba las partes de un automóvil estacionado en calles de la colonia Jardín Balbuena, en la alcaldía Venustiano Carranza. Los efectivos policiales realizaban sus recorridos de seguridad y vigilancia en la esquina de la calle Retorno 52 de avenida Del Taller y la avenida Del Taller, cuando observaron a tres sujetos que descendieron de un vehículo color blanco y desprendieron los faros de un automóvil color rojo, quienes al notar le presencia policial emprendieron la huida. **Pre.23**

BEBE Y BEBE Y VUELVE A BEBER. Un exreo asesinó a golpes a su amigo cuando ambos disfrutaban de unas bebidas alcohólicas dentro de una vivienda ubicada en la alcaldía Miguel Hidalgo. El homicida ya había estado en el reclusorio en cuatro ocasiones, pero volverá por quinta ocasión, pero esta vez enfrentará cargos por homicidio del hombre de 60 años. **Gráfico 7**



ALERTAN POR FRAUDE 'PAQUETE FANTASMA'. A pocos días de iniciar las fiestas decembrinas, una mujer, de 39 años, fue víctima del fraude conocido como "paquete fantasma". El 12 de diciembre, la mujer recibió una llamada a las 3:40 horas, en la que le indicaban que su paquetería de Mercado Libre estaba cerca de su domicilio, en la Alcaldía Gustavo A. Madero. Para poder recibir el paquete, le pidieron un código que recibió por mensaje a WhatsApp, pero después de compartir el código perdió acceso a su cuenta de mensajería, mientras que delincuentes pidieron dinero a sus amigos, familiares y allegados. Debido a este nuevo modelo de fraude, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX alertó por un aumento de reportes en temporadas festivas. **Ref.1**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

VINCULAN A PROCESO A PRESUNTO HOMICIDA DE 2 MUJERES. Andrés "N" de 74 años de edad fue vinculado a proceso como probable responsable del feminicidio de Reina "N" de 34 años de edad, y quedó sujeto a investigación por el supuesto homicidio de cuatro mujeres más a quienes habría sepultado en su domicilio de la colonia Lomas de San Miguel, municipio de Atizapán de Zaragoza. "Yo sabía cortarla, porque hace tiempo fui carnicero", relató Andrés en su declaración ante Ministerio Público, a la cual se dio lectura durante la audiencia de formulación de imputación desarrollada en la Sala de Juicios Orales y de Control del poblado de San Pedro Barrientos, este miércoles. El Juez de Control del caso, luego de revisar la información aportada por el agente del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada de Feminicidio, de la Fiscalía General de Justicia Estatal (FGJEM), resolvió vincularlo a proceso, y dio un plazo de tres meses para el cierre de la investigación complementaria. **Jor.26, Ref.4, Exc.15, Pre.24**

ADULTO MAYOR DENUNCIA AMENAZAS PARA DESPOJARLO DE SU DEPARTAMENTO. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México investiga el intento de desalojo de un departamento, ubicado en Privada de Aquiles Serdán, en la colonia Santo Domingo, alcaldía Azcapotzalco, luego de que el propietario denunció que algunos vecinos lo amenazaron de muerte para que se vaya y se apoderen de su inmueble, el cual compró y habita desde hace 30 años. De acuerdo con la declaración del denunciante, el acoso y las amenazas por parte de algunos de sus vecinos comenzaron a finales del año 2020, y hasta la fecha no han cesado. **Pre.21**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL Y PROTECCION CIVIL

COMBATEN VENTA DE PIROTECNIA EN ZONA DE LA MERCED. El Gobierno de la Ciudad de México realizó este sábado un recorrido de supervisión del operativo "Cero Pirotecnia", en el mercado de La Merced, que se ubica en la alcaldía Venustiano Carranza. El operativo fue encabezado por la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil, Myriam Urzúa Venegas. **Pre.21**



“APAGAN” VENTA DE CUETES EN LA CAPITAL. Con el objetivo de salvaguardar la integridad de compradores, comerciantes y locales, se intensificó el combate de venta de pirotecnia en el mercado de La Merced y en otras zonas mediante el Operativo Cero Pirotecnia. Se busca inhibir la compra-venta ilegal de cohetes en mercados públicos, romerías, tianguis y centros de abasto popular en la Ciudad de México, por lo que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil vigila las áreas donde comúnmente se comercializan estos juegos artificiales **Gráfico 3**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EL GASTO PÚBLICO EN CDMX REFORZARÁ EL METRO Y OBRAS VIALES. El Gobierno de la Ciudad de México prevé destinar 21 mil 535 millones de pesos en obras públicas del gasto programable para el próximo año, principalmente dirigidos a proyectos para el Metro, además de intervenciones en la calzada de Tlalpan y Circuito Interior. Los primeros trabajos incluyen la rehabilitación, conservación y mantenimiento de vías de la línea B del Sistema de Transporte Colectivo, que va de Ciudad Azteca a Buenavista, así como de estaciones, permanencias, locales técnicos y talleres de la red. **Jor.28**

FUERA DE SERVICIO, CASI 600 ECOBICIS. Debido a la falta de refacciones o por haber estado involucradas en algún hecho, el seis por ciento de las bicicletas del sistema de Ecobici en la Ciudad de México están fuera de servicio. La Secretaría de Movilidad local informó a El Sol de México, vía transparencia, que hasta noviembre, la red, conformada por nueve mil 308 bicicletas, sumaba 564 unidades sin operar, según los datos proporcionados por el consorcio integrado por las empresas 5M2, S.A. de C.V. y BKT Bicipública S.A. de C.V. (5M2-BKT), encargo de la renovación y expansión de Ecobici. **Sol 1-13**

EL ÚLTIMO DEL AÑO. Entre pijamas, disfraces, gorros y suéteres navideños, ayer se llevó a cabo el último Paseo Nocturno ciclista del año, con temática de las fiestas decembrinas. Durante el evento se recorrió una ruta de 19 kilómetros. **Ref.2-Cd**

PROVOCA OBRA DE TREN SUSPENSIÓN AL ABASTO. Debido a trabajos de ampliación del Tren Suburbano que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Buenavista, 95 colonias de los municipios de Tultitlán y Tultepec dejaron de recibir agua por la red desde el jueves. **Ref.1-Cd**



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

SÓLO 51 DÍAS CON BUENA CALIDAD DEL AIRE ESTE 2024. Durante el año 2024 se han registrado 51 días limpios (14.7%) en la Zona Metropolitana del Valle de México, de acuerdo con el último Informe Semanal de Vigilancia Epidemiológica Calidad del Aire y Salud. En lo que va de 2024 se han presentado 116 días (33.5%) con concentración máxima de Ozono; 161 días (46.5%) con Partículas menores a 10 micras (PM10) y 265 días (75.5%) con partículas menores a 2.5 micras (PM2.5), según datos del Informe correspondiente a la Semana epidemiológica 48 (Del 24 al 30 de noviembre de 2024). **Pre.1-6**

SECRETARÍA DE VIVIENDA

PREDIO EN ÁREA NATURAL DEL CERRO DE LA ESTRELLA, SIN FECHA DE REGULACIÓN. A más de 10 años de que se reconoció la posibilidad de regularizar al menos cuatro de 15 asentamientos irregulares identificados en la zona del área natural protegida del cerro de la Estrella, las autoridades capitalinas han sido omisas en empezar con los procedimientos correspondientes. Es el caso del predio conocido como Loma Bonita, en el límite sur de la reserva y colindante con la colonia Fuego Nuevo, formada hace más de 45 años por familias de pepenadores en 0.87 hectáreas donde fue un tiradero de basura. **Jor.23**

EN LA HIPÓDROMO MUERE EL ART DECO A CAUSA DE LA GENTRIFICACIÓN. Con casi un siglo de antigüedad, la colonia Hipódromo se ha convertido en una de las más cosmopolitas de la Ciudad de México, donde convergen extranjeros con alojamiento temporal, lo que ha traído consigo el encarecimiento de la zona y el consecuente desplazamiento de sus habitantes originarios. Sus moradores ubican este fenómeno a raíz de la pandemia de covid-19, cuando llegaron los llamados nómadas digitales. En la actualidad, dos de cada 10 viviendas de la colonia, por ejemplo, se rentan por medio de la plataforma Airbnb, que hasta junio de este año contaba con mil 682 de las 7 mil 64 viviendas registradas en el censo 2020 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). **Jor.25**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

INVITAN A TRAZAR EL PROGRAMA SECTORIAL DE CULTURA. Las Reuniones de consulta hacia el programa sectorial de cultura se realizarán del 7 al 14 de enero próximo en la Ciudad de México, Cuernavaca, Guadalajara, Mérida, Monterrey, Tijuana y Xalapa, informó la Secretaría de Cultura federal, por lo que invita a artistas, investigadores, gestores, portadores y agentes culturales a participar. “Se busca generar un diálogo abierto, respetuoso y democrático que recoja las opiniones, reflexiones e inquietudes de la comunidad artística y de la población” **Exc.19**



SECRETARÍA DE SALUD

ESTE AÑO DISMINUYERON 30% LOS CONTAGIOS DE COVID-19, REPORTA SSA. El reporte epidemiológico de covid-19, de la Secretaría de Salud, señala que en 2024 se confirmaron 14 mil 97 casos y 692 defunciones, mientras 37 por ciento de los contagios requirieron de hospitalización, principalmente en menores de cuatro años y personas mayores de 65 años de edad. En el informe semanal sobre la situación epidemiológica de covid-19, influenza y otros virus respiratorios en México, reporta que en el caso de influenza se han confirmado mil 664 contagios y 12 defunciones. Agrega que se han notificado 2 mil 567 casos de OVR, de los cuales 46.1 por ciento corresponden a contagios de virus sincicial respiratorio. **Jor.9**

SECRETARÍA DE TURISMO

LA RUTA DE LOS CAMBIOS EN CHAPULTEPEC. En seis años y retrasos, la segunda, tercera y cuarta secciones del Bosque de Chapultepec se transformaron y albergan infraestructura y atracciones. Las nuevas opciones son deportivas, recreativas y culturales. Calzada flotante, un paso accesible. Es un espacio intervenido por el artista Gabriel Orozco que conecta la primera y segunda sección, a través de un puente peatonal de 436 metros de longitud. Esta calzada es accesible y permite el paso de peatones, ciclistas, carriolas y sillas de ruedas. La obra fue inaugurada el 19 de enero de 2023. **Uni.16**

APROVECHAN CIERRE PARA POSTAL NAVIDEÑA. Turistas aprovecharon el cierre de Paseo de la Reforma, de la glorieta del Ahuehuate al Ángel de la Independencia, para sentarse en medio de la vialidad y obtener una postal navideña. La mañana de ayer, mientras se realizaba el montaje del escenario para el festejo de Fin de Año, decenas de personas pasearon por la vialidad, ya sea acompañados de sus perros, en bici o con familiares procedentes de otros estados. “Vengo de Denver (Colorado). Reforma es el punto para disfrutar de la cultura, y ahorita lo estamos recorriendo libremente”, comentó Carlos, ciudadano estadounidense que llegó a la capital para festejar el fin de año, junto con amigos y familiares. **Exc.14-Com**

FOTOS

DOS TRADICIONES. Los pinos del Zócalo incorporan nochebuenas. 7,200 macetas de flores se montaron. **Ref.1-Cd**

COLMAN CAPITALINOS ROMERÍAS. La romería decembrina del Monumento a la Revolución, una de las 16 de la CDMX, ofrece comida, artesanías, espectáculos, libros y juegos mecánicos. Foto Germán **Canseco Jor.26**

¿QUÉ REGALAN?. Capitalinos abarrotan el corredor Peatonal Francisco I. Madero, del Centro Histórico. El tumulto avanza lento en ambos sentidos del contingente de transeúntes, algunos se detienen en los negocios de alimentos o en los aparadores para aprovechar las ofertas. **Metro 10**



SECRETARÍA DE LAS MUJERES

NUEVA SECRETARÍA DE LAS MUJERES COMENZARÁ LABORES EL 1 DE ENERO. El 1º de enero próximo entra en funciones la nueva Secretaría de las Mujeres, que operará en las instalaciones que hasta ahora ocupa el Instituto Nacional de las Mujeres, ubicadas al sur de la Ciudad de México. Se proyecta que su plantilla laboral será de alrededor de 300 personas, sólo un poco por encima de lo que tenía hasta hace unos días el Inmujeres, que contaba con alrededor de 250 trabajadores. La naciente dependencia, que está en el nuevo Ramo Administrativo 54 Mujeres, contará con dos subsecretarías, la de Igualdad Sustantiva, a cargo de Elvira Concheiro y la de Derecho a una Vida Libre de Violencia, encabezada por Ingrid Gómez Saracibar. **Jor.7**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PARA DESPEDIR 2024, CENAS EN EL CENTRO DESDE \$520 HASTA \$28 MIL. Para habitantes y visitantes del Centro Histórico de la Ciudad de México, recibir el año 2025 con una cena de gala en un hotel o en un restaurante es una opción en la que se busca “estar en familia y con amigos, pero en un ambiente más relajado o para que las amas de casa dejen atrás el estrés de cocinar en el último día de 2024. Un residente del norte de la capital dijo que en su familia se animaron a salir de casa para esa ocasión y asistir a un hotel con el objetivo de que la señora no estuviera cocinando, luego limpiar la cocina y lavar los trastes. **Jor.28-29**

CENA AUSTERA. Apenas pasó el festejo por la Navidad y ya las amas de casa se truenan los dedos para preparar la cena de fin de año y cerrar en familia el 2024. En un recorrido que realizó La Prensa por mercados y tianguis se pudo constatar el gran esfuerzo que están realizando las jefas del hogar para cumplir este día y complacer a su familia e invitados. Las entrevistas coincidieron que los precios están por las nubes. **Pre.10**

ADMINISTRACION Y FINANZAS

SECRETARIA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

PROYECTAN RECIBIR 60 MDP POR IMPUESTO ECOLÓGICO. El nuevo Impuesto Ecológico, que comenzará a cobrarse a las empresas en 2025, generará una recaudación de 60 millones de pesos para las arcas del Gobierno de la Ciudad de México. Así lo establece la Ley de Ingresos de la Ciudad de México para el Ejercicio Fiscal 2025, publicada en la Gaceta Oficial. De acuerdo con el documento, el concepto denominado “Por la Emisión de Gases Contaminantes a la Atmósfera” aportará los mencionados 60 millones de pesos, lo que representa la menor recaudación por un impuesto en la capital. **Exc.14-Com**



ALCALDÍAS

REVIVIRÁN MURALES EN ÁO. Luego de que la administración pasada de Álvaro Obregón dejó de impulsar la reacción de murales, la actual alcaldía prevé retomar el proyecto. “Ahora sí se le da al muralismo la importancia que debería tener, con esto estamos hablando que el muralismo renace en Álvaro Obregón”, subrayó el muralista Davis Celis. **Ref.2-Ciudad**

RECUPERAN ESPACIOS EN EJE 1 NORTE. Autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc llevaron a cabo un operativo en la colonia Buenavista para impedir la instalación de 110 puestos de comercio informal sobre Eje 1 Norte Mosqueta. La acción permitió recuperar 200 metros lineales de vía pública y mejorar el tránsito peatonal y vehicular en la zona, refirieron en un comunicado. El operativo derivó luego de denuncias vecinales que alertaban sobre bloqueos en banquetas, acumulación de basura y la obstrucción del paso del Metrobús en la estación Buenavista. **Exc.15-Com, Sol 14**

EL RETIRO. La alcaldía Tlalpan informó ayer sobre el retiro de vehículos abandonados, los cuales permanecían estacionados desde hace años en Avenida Las Torres y Huizaches, en la colonia Arboledas del Sur. **Ref.1-ciudad**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

TERMINAN EDUCACIÓN BÁSICA 377 INTERNOS EN RECLUSORIOS; SON CERTIFICADOS POR EL INEA. Este 2024 el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) entregó 377 certificados de educación básica a internos del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México que concluyeron la primaria y secundaria. La preparación académica es un apoyo que otorgan a las personas privadas de la libertad, para que inicien o concluyan los estudios que dejaron truncos, lo cual les permitirá una mejor reintegración social en el momento que recobren su libertad. **Jor.26**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

SON 127 LOS CARGOS DEL PJ QUE SERÁN VOTADOS. Un total de 127 cargos de magistrados y jueces del Poder Judicial de la Ciudad de México serán sometidos a votación en los comicios extraordinarios que se realizarán el primer domingo de junio de 2025. Xóchitl Bravo Espinosa, integrante de la Comisión Especial para la Selección de Jueces y Magistrados del Congreso capitalino, y coordinadora del grupo parlamentario de Morena, informó que conforme a la información que envió al Legislativo el Consejo de la Judicatura local, aunque sin especificar algunos datos, se votará en esta primera ronda para renovar 32 magistraturas y 95 titulares de juzgados. **Jor.24**



DESAIRA PJ AL CONGRESO. Con tan sólo dos días para crear y publicar una convocatoria para la elección de jueces y magistrados, el Poder Judicial incumplió con la entrega de información de plazas vacantes. El viernes, el Congreso local estableció una Comisión Especial para el Proceso de Selección de Jueces y Magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México en la Elección Extraordinaria 2025. **Ref.2-ciudad**

VIDA NOCTURNA EN LA CDMX, SIN GARANTÍAS. Aún pendiente a ser atendida en comisiones del Congreso de la Ciudad de México está la iniciativa que respaldan diversas fuerzas políticas y se le denominó Ciudad Nocturna, dirigida a facilitar a los trabajadores sus traslados en servicio público de pasajeros en la madrugada, así como a reforzar la seguridad en puntos estratégicos de la metrópoli, principalmente en donde las personas acostumbran a realizar diversas actividades. **Pre.1-7**

AUTONOMÍA Y PROTEGER DE DATOS PERSONALES, LA CLAVE. Mantener los estándares de acceso a la información, garantizar la protección de datos personales y priorizar la autonomía serán aspectos clave en la creación del nuevo modelo de transparencia en la Ciudad de México, coincidieron especialistas y diputados locales. Diego García Ricci, académico de la Universidad Iberoamericana, dijo que el órgano que releve al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas local debe tener “autonomía técnica, presupuestaria y de gestión”. **Exc.14-Com**

---000---